



Der Rosengarten im Juli 2021

Woher bekomme ich so wunderbare Rosenpflanzen?

Wir haben im Laufe der Jahre eine Menge Lehrgeld bezahlt. Um Ihnen Ähnliches zu ersparen, haben wir hier einige Rosenschulen aufgelistet, die wir guten Gewissens empfehlen können:

Unser Favorit:

Wurzelechte Rosen
Dirk Bornemann – o-planten
www.o-planten.de

Wurzelechte Rosen haben den Vorteil, dass sie auf eigener Wurzel wachsen und sich so auch nach Extremwintern wieder aufbauen können. Außerdem produzieren sie keine lästigen Wildtriebe.

Eine große Auswahl an veredelten historischen Rosen finden Sie bei Rosen Weingart www.weingart-rosen.de oder bei den Rosenschulen Schultheis und Ruf in Steinfurt. Beim Erwerb Ihrer Wunschrosen sind wir gerne behilflich!

Über uns

Mithelfer sind uns herzlich willkommen!
0170 38 49 309 Antje Laues-Oltersdorf und
02753 – 4612 Renate Ludwig-Bernshausen

Während der Blütezeit sind wir jeden Samstag nachmittags ab 14.00 Uhr vor Ort (Erndtebrück, Ederfeldstraße) und gerne bereit, Sie in Sachen Rosen zu beraten.

Für Kleingruppen bieten wir Führungen durch den Rosengarten an.

Kontakt: Rosengarten_alter_friedhof@yahoo.com

Wir bedanken uns von Herzen bei unseren großzügigen Spendern:

Marie-Luise Ludwig und Irmlind Laues
Dirk Bornemann, Rosenschule o-planten
Corinna Schütte-Scheller, ehemals
Historische Rosenschätze
Susanne Fünfstück, Berlin
Familie Henkel, Saßmannshausen
Marion Schneider, Wilnsdorf
SPD Ortsverein Erndtebrück
und den vielen Kleinspendern



ROSENGARTEN
ALTER
FRIEDHOF
ERNDTEBRÜCK



Herzlich Willkommen im Rosengarten auf dem Alten Friedhof Erndtebrück, liebe Rosenfreunde!

Seitdem wir im April 2013 mit der Bepflanzung des Rosengartens begonnen haben, hat sich viel getan. Inzwischen wachsen hier mehr als 400 verschiedene Sorten Rosen.

Wir, das sind Renate Ludwig-Bernshausen und Antje Laues-Oltersdorf, sind seit etlichen Jahren begeisterte Rosensammlerinnen.

Angefangen haben wir zunächst mit modernen Züchtungen, englischen Rosen und den sogenannten Romantikrosen. Diese erwiesen sich jedoch als nicht besonders frosthart und deshalb auch nicht als geeignet für unser raues Wittgensteiner Klima.

Daher landeten wir schnell bei den Historischen Rosen, den Albas, Gallicas, Centifolien, Bourbonen und Damaszenern. Diese füllten bald unsere Gärten, dufteten betörend und wurden mit jedem Jahr schöner.

Der Botanische Garten Alter Friedhof Erndtebrück...

... war eine Idee von Pfarrer Helmut Krumm. Bei der Auflösung des Vereins "750 Jahre Erndtebrück" stieß diese Überlegung auf die Zustimmung aller Beteiligten. Leider verliefen alle diesbezüglichen Planungen zunächst im Sande.

Inzwischen wurden unsere Gärten zu klein für all die Rosenschätze, die wir noch gerne haben wollten.

So entwickelten wir die Idee, als ersten Teil des Projektes "Botanischer Garten Alter Friedhof Erndtebrück" mit unseren privaten Mitteln einen Rosengarten anzupflanzen. Im März 2013 bekamen wir dazu die Zustimmung des Presbyteriums der evangelischen Kirche Erndtebrück.

Inzwischen ist das Gelände vollständig bepflanzt und um einen naturnahen Teil auf der Erweiterungsfläche links von der Kapelle ergänzt worden. Hier stehen vor allem Wildrosen-Hybriden und Fundrosen, -vergessene Schätze aus alten Gärten und von Friedhöfen, die zum Teil sogar aus Wittgenstein stammen.

Die Pflege und alle Arbeiten rund um den Rosengarten, liegen weiterhin ausschließlich in den Händen von uns zwei rosenverrückten Frauen.



Rambler „Witzenhausen“ im 2. Standjahr

Unsere Ziele:

***Erhalt von den oft sehr seltenen historischen Rosensorten
Pflanzbeispiele als Bereicherung von Privatgärten, die auch unter ungünstigen klimatischen Bedingungen funktionieren
Der Rosengarten als Garten der Sinne und der Besinnung***

Der Rosengarten Alter Friedhof Erndtebrück ist ein privat finanziertes Projekt, das bis heute völlig ohne öffentliche Mittel verwirklicht wurde.

Er steht allen Rosenfreunden jederzeit uneingeschränkt offen und soll besonders den Erndtebrückern Freude bereiten.